

Año..... Ptas. 4'50
Semestre... 2'50
Trimestre... 1'50

Extranjero doble precio.
Anuncios y comunicados a precios económicos

TIERRA SORIANA

DIRECTOR, José Sáenz
a quíen se dirige la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9. Soria.

Periódico trisemanal independiente

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

AÑO VI.

NUM. 641

Martes 7 de Febrero de 1911

CRONICAS SORIANAS

LAS RUINAS DE NUMANCIA

(Conclusion)

Existen, además, muchas fibulas, imperdibles, agujas etc., etcétera, todo ibero; numerosas bolitas, de superficie aproximadamente esférica, que se cree sean de juego; un pilum ó lanza corta de las que usaban los legionarios romanos; un puñal ibérico de forma griega y otro de forma ibérica; un úral, que fué espada en opinión del general de la reserva de Artillería alemana Ernst Pirétschner, y hoz, según creen los señores Mérida y Schulten.

Han sido también encontradas unas piedras con agujeros que se supone fuesen tableros para el juego de bolas a que me he referido anteriormente; vasos más finos, y de característica especial, que dan origen a la creencia de que los numantinos pudieron usar perfumes y un idolo interesantísimo de barro pintado, figura de mujer, con su vestidura simulada, también de barro.

Los objetos de cobre son rarísimos; en cambio, abundan mucho los de hierro, circunstancia que acredita el conocimiento que de la aplicación de este mineral tenían ya los arevacos y los pelendones.

Estos son, sintéticamente enumerados, los objetos principales hallados en las excavaciones practicadas en la última campaña por la Comisión española.

De su significación, de sus rasgos, de sus adornos, han de obtener gran provecho quienes estudian estas cosas. Claro es que hacen otro estudio importante en las capas de tierra, vistas en corte natural, en silos, en habitaciones, en muros, en otros detalles que yo no he de enumerar aquí.

Al salir del Museo, un muchacho despejado, que ya sabe de cacharrs más que muchos curiosos, hijo del capataz de los obreros, me dice con tono de ingenuidad:

—¿Cuándo sale el periódico en que usted va a referir las impresiones de su visita?

—Todos los días, hijo—le contesto, y ya va saliendo, quizá sin él enterarse.

Yo haré que ahora se entere, siquiera para que me reciba otra vez con la sonrisa agradable del muchacho, un poco pagado de su papel.

Y a quien quisiera yo pagarle es al lector que anhele curiosarse estas cosas, que son de nuestra historia primitiva, de esta historia nuestra que nos sirvió más de alarde que de enseñanzas, y cuyos fundamentos no hemos ahondado con el empeño, con el tesón de un pueblo celoso de sí mismo, de sus glorias, de los orígenes de su raza.

Ahí está Numancia. No cabe dudar ya que existió sobre el famoso cerro de La Muela.

Y mientras un orgullo patriótico nos ha hecho pregonar a través de los siglos la hazaña heróica

ca de titanes esforzados, se seguía dudando del lugar donde existió Numancia.

Fue preciso que un sabio, don Eduardo Saavedra, se interesara, y con sus antecedentes y sus noticias vino Schulten, alentado por Guillermo II de Alemania, a realizar una obra de investigación verdaderamente importante.

Y entonces, el Gobierno español, nombró una Comisión de inteligentes que estudiaran Numancia. Era cuestión de decoro patrio, y ha seguido la afortunada labor de los comisionados, mediante una consignación escasa.

Fue preciso también que la iniciativa particular de D. Ramón B. Aceña, respetado senador por esta provincia, reparara con un monumento al olvido y la ingratitud de cien generaciones en un país donde levantar monumentos es cosa tan corriente.

Solemos mirar con frecuencia al extranjero, y cuando los extranjeros nos llaman cañes, aún hay quien les da aquí la razón. Y es que nos pasamos el tiempo hablando de patriotismo, y en fuerza de hablar, se nos ha ido demasiado por la boca.

Sobre Numancia ha habido y hay injusticias; yo no sé si por estar aquel venerando solar cerca de Soria.

Quizá quienes consideran las cosas en relación con lo que en España suele hacerse, no vean adecuado el calificativo.

Si viene al caso, hablaré de ese tema otro día.

Por hoy termino cumpliendo la obligación de reiterar mi gratitud al Sr. Mérida por las muchas atenciones que me dispensó.

JOSÉ M. PALACIO.

INSTANTANEA

MUJERES-POLICIAS

El Sr. Alonso Castrillo, ministro de la Gobernación, ha tenido una mala idea, (creo que es suya), la de nombrar cien mujeres que desempeñaran funciones de policía en Barcelona. No sé si estas mujeres serán jóvenes ó viejas, guapas ó feas. En los cuatro casos me parece mal su misión. Si la policía es joven, nadie podrá permitirse hacer el amor en la ciudad condal, sin exponerse a pasar como sospechoso; si es vieja, se resentirá el buen cumplimiento del servicio; si es guapa tendrá que aguantar algún chicleo impropio de la seriedad de su cargo, y si es fea, puede fomentar, sin pretenderlo, la odiosa plaga del terrorismo.

Porque la filiación de estas mujeres-policías, será conocida tan solo por el gobernador civil y dos ó tres personas más; es decir, actuarán en el misterio, y nadie será osado a descubrirlo hasta que una denuncia femenil le haya llevado a la cárcel.

Tenemos telefonistas, mecanógrafas, letradas, escritoras, médicas, etc. Yo transijo, con una gran tolerancia hacia el feminismo, con todas esas ocupaciones de la mujer; pero con las mujeres policías, nó.

A este paso, los hombres tendremos que dedicarnos pronto a hacer calcetines, y a barrer y a guisar, que es lo que primero deben saber todas las mujeres.

Las funciones de policía son impropias de la dulzura, de la atracción, de la

simpatía que inspiran nuestras compañeras.

El Sr. Alonso Castrillo debe rectificar su proyecto.

Hay que dedicar a la mujer a sus fines principales, de esposa y de madre.

Haec tres años constituyó en Sevilla la cosa extraordinaria, descubrir a una hembra vestida de guardia municipal.

Una disposición oficial convierte aquel hecho en cosa corriente. Las policías barcelonesas llevarán faldas y hasta podrán coquetear, sin permiso de su superior jerárquico, pero es algo anormal el que uno se acerque a una muchacha, y ésta saque de entre los pliegues de su blusa la varita que simbolice su autoridad—necesaria en algunos casos—y la ficha donde, en vez de particularidades policíacas, manos femeniles sólo debieran escribir palabras de candor, de bondad y de amor...

XENOFONTE

Canciones íntimas

MARIPOSAS

Tu jardín está en flor... Libando mieen el dulce panal de las corolas, (les baten inquietas sus doradas alas de luz en tornasol) las mariposas.

Mariposas que son como ilusiones que vuelan, vuelan, vuelan y retornan, y que son para tí dichas que nacen como los sueños que tu mente forja.

También están en flor tus labios rojos. Yo ilusioné liba, en sus corolas todo el fuego que ardía dentro del alma... y en la ilusión de nuestro amor a solas, para darme la miel de su sonrisa se abrió el clavel granate de tu boca. C. Y J. JIMÉNEZ DE CISNEROS.

Rincones castellanos

Quintana Redonda

Hacia muchos tiempos que no había visto yo, esta simpática tierra de los cantareros. Anhelos grandes, sentía mi alma, de verme nuevamente, siquiera fuera por breves horas, entre gente buena, que antes miraba con indiferencia y hoy contemplo con inmenso cariño.

Tiene este pueblo, para mí, recuerdos grandes, honcos afectos que evocan sacratísimos vestigios de una adolescencia, que, poco a poco, va alejándose para no dejar en mi pecho más que la brutal amargura del recuerdo.

Estos campos llanos, sin una sierra que los detenga, ni un cercado que los haga más reducidos, parecen páramos de tristura, por donde vaga errante la sombra de un pretérito, grato, y la débil silueta de unas cuantas ilusiones, forjadas a la sombra de unos robustos y destartados negreros.

En este pueblo no necesito guías. Todos los caminos me son conocidos; todas las calles y callejuelas, están estereotipadas con certeza en mi memoria.

En la estación esperan al cronista. No hay entre los que esperan a un amigo, más que el vivo deseo de saludarlo. Un saludo afectuoso impregnado con un fuerte aroma de sinceridad. Hablé con gente buena; con muy honradas almas de mi tierra. A todo obliga la franqueza.

A la mañana no hubo precisión

de despertarme. La campana del reloj público sonó gravemente en mis oídos. Las siete.... las ocho....

Graves tañidos de campanas anunciaron la hora del Oficio Divino. Por las callejuelas que afluyen a la plazuela de la parroquia de San Juan llegaban los devotos. En sus pañosas viejas, fijos sus ojos en el suelo nevado, con marcha presurosa, llegaban a la Iglesia, los buenos residentes de Quintana Redonda. Cubierta su cabeza con la fina mantileta negra, de un negro brillante con ribetes de terciopelo, enseñando el principio de su linda cabellera, coquetonamente partida en dos mitades con una fina y sencillísima línea, mostrando el suave livor de sus ojos de fuego, arribaban al templo las mozas de la aldea.

Hacia la vieja Iglesia llegaban todos. Es innata costumbre de los lugareños; día festivo, la candelaria, es día de oración.

Un sol bondadoso caía con tentaciones de alegría y de vida sobre el campo nevado de la aldea. Elevábanse los troncos desnudos de árboles quejumbosos que rozados por la suave brisa de la tarde sollozaban quejas y armonías de dolor.

Desde la cumbre de las Tres Cruces, dibujábase un campo hermoso, inmensamente grande. Los chopos del Cubazo; los de junto a la casilla del Justo; los de la Granja; las veredas que van al monte, y se cruzan por los oteros, como se cruzan los regatos en las umbrías; la sombra dilatada de los montes, que se extienden por la amplitud de la pradera, ocultando otras casas vecinas, y otros corazones hermanos, formaron el premio de unos cuantos recuerdos que son grandes porque son de una vida de pureza, de una época, cercana aun, pero que va alejándose, poco a poco, dejando en el camino sombras del pretérito...

Volvió el cronista a su mesón. En una cocina oscura, de hogar en el centro, paredes ennegrecidas, cuchicheaban confundidamente sombras y tipos desconocidos. Dos mesas pequeñas, reunían a ocho ó nueve concurrentes. Los demás, hasta diez ó doce miraban y discutían.

De un vecino del cronista partían los más atrevidos retos. Mus, decía, casi siempre, mientras miraba el gesto de sorpresa que ponían sus compañeros. Y el mío, respondía socarronamente un apuesto mozo, que recogía siempre con aire de triunfo los desafíos de su rival. Retan unas jugadas; discutían otras, y siempre alegres, siempre contentos, sin saber de la vida más que la alegría, ahogaban con unos tragos de tinto las pocas penas que pudieran tener.

Del grupo vecino partían homogéneas dicciones. Las cuarenta... veinte en las valientes.

Y todos hablaban alegres y relanzosos y jugaban contentos. Ya he visto yo que no se puede ser buen español sino se discuten las decisiones de quienes nos gobiernan. No faltaba entre los mirones, quien hablaba de la autoridad local, que no había sabido hacer en buena forma ciertas obras de la Casa del pueblo.

La noche, fría, oscura, con manto de muerte, tenía un techo chapeado con refulgentes lucecillas.

En la plaza sonaban las guitarras. Eco de notas y barullos; voces atrevidas, interjecciones de placer; alegría; vida... Una voz ronca, pero vibrante, hizo un alto en el rítmico planir de las guitarras.

Terminada la copla, siguieron los mozos riendo con las mozas esa hermosa vida de los días festivos.

También al cronista le gustan las canciones del terruño. También las ha dicho, muchas veces, junto a la reja de estas mismas mozas.

Ah, Cupido tenía también su imperio. Junto a un montón de chaparros, una joven lugareña cuchicheaba con un gallardo mozo. No sé lo que se dirían, pero ví a Cupido, reírse triunfalmente mientras recogía el arco y colgaba las flechas de su inventiva.

A la mañana, cuando ni el gallo se atreve a anunciar el alba; ni las más pequeñas claridades se insinuaban por Oriente el cronista abandonó este pueblo, a donde, sin intención, llegó en visperas de las Candelas.

Tiene muchos amigos y afectos para agradecer, uno a uno, los favores que le dispensaron.

Pero no ha de terminar esta pobre crónica sin advertir que a todos los que con él pasaron el día, les quedá absolutamente reconocido y obligado.

BIENVENIDO CALVO HERNANDEZ.

Información

de "Tierra Soriana"

(De nuestro servicio especial directo.)

DE MADRID

La conversación de Canalejas

El Sr. Canalejas al recibir hoy a los periodistas les habló, para desmentirlos, de los insistentes rumores de crisis que estos días vienen circulando, los cuales rumores, al decir del presidente, no deben tomarse en serio porque no son otra cosa que pura invención de unos cuantos descapados. Para fundamentar esta afirmación recordó que siempre ha sostenido en sus puestos, a pesar de todo género de insinuaciones a los ministros de quienes más se ocupaba la pública murmuración...

ción, añadiendo que si hizo la última crisis fué exclusivamente á fin de ponderar, dentro del Gobierno, las diversas fuerzas liberales.

Habiendo del Consejo de Ministros que esta tarde se celebrará en casa del Sr. Cobián, afirmó que será largo á causa de ser muchos los asuntos que hay que despachar. También nos dijo que el viernes próximo tomará posesión de su cargo de consejero permanente de Estado el señor Aguilera.

Esta mañana visitó al Sr. Canalejas el alcalde de Barcelona, tratando en la entrevista de diversos asuntos locales y del pleito de la cal, cemento y yeso.

También visitó al presidente una comisión de señoritas telegrafistas para pedir que se les incluya en el escalafón de dicho Cuerpo.

Hoy firmó el rey los siguientes decretos del ministerio de Gracia y Justicia: Nombrando fiscal de la Audiencia de Madrid al señor Don Ignacio Valer, magistrado de la de Valencia. Id. para sustituirle á D. Carlos Sánchez, que lo era de Sevilla. Id. para proveer esta vacante á D. José Tello, Decano de excedente á D. Eduardo Galvan, magistrado de la de Badajoz. Id. para sustituirle á don Antonio Mosquera, Juez de la Corona. Teniente fiscal de la de Sevilla á D. Luis Moya, juez del distrito del Salvador de la misma capital. Varios indultos reglamentarios.

El Rey y la Agricultura
El Sr. Gasset nos ha manifestado hoy que ha sido llamado por el rey con objeto de pedirle datos gráficos del canal de Aragón y Cataluña. Así lo hizo el ministro de Fomento, quedando el Monarca muy complacido. El Rey se mostró muy interesado en que se le hiciera una política en favor de las obras hidráulicas.

La huelga de ferroviarios
El Sr. Gasset ha recibido esta mañana una comisión de ferroviarios los cuales le han manifestado que no amenazan con nada, limitándose solamente á pedir una modificación en el sistema de funcionamiento de las cajas que actualmente tiene la compañía. También añadieron que hasta ahora no han pensado en ir á la huelga.

PROVINCIAS
Los Conservadores de Aragón
Zaragoza.—La juventud conservadora se ha reunido en el círculo conservador, asistiendo gran número de socios bajo la presidencia del Sr. Ossorio á quien acompañaban caracterizados correligionarios. El Sr. Burrillo pronunció un discurso haciendo historia de las gestiones preliminares para la construcción de la juventud. Terminó saludando al Señor Ossorio. Se leyeron después numerosos telegramas de adhesión y felicitación entre ellos del Señor Maura y otros personajes del partido conservador. Constituyese la nueva junta presidida por el joven médico Don Ricardo Horro. El Sr. Castellano pronunció un elocuente discurso animando á los jóvenes á engrosar las filas conservadoras. Ossorio hizo un elegante resumen, después obsequió á la concurrencia con un thé.

La juventud conservadora ha acordado publicar un periódico

semanal para el que propone recaudar dinero de los más caracterizados.

Los republicanos y conservadores han empezado los trabajos preparatorios para la designación de candidatos en las próximas elecciones provinciales.

Los Federales no presentan ningún candidato.

Bando protestado
Los iragineros reunidos han protestado contra el bando en que la alcaldía prohíbe el peso exagerado de los carros y dispone que se modifiquen las yantas de los mismos para no perjudicar el pavimento. Reinaron temperamentos de energía acordando ir á la huelga general. Una comisión marchó á comunicar este acuerdo al Gobernador. Delante del Gobierno Civil estacionose un grupo numeroso. La comisión conferenció con el Gobernador civil y el alcalde quienes disuadieron á los iragineros que acordaron aplazar su resolución hasta mañana. Témesese también que los albañiles vayan á la huelga general. El Gobernador ha adoptado grandes precauciones.

Fuego en un Seminario
Valencia 6.—A las diez de esta noche unos individuos desconocidos rociaron con petróleo la puerta del Seminario Conciliar prendiendo fuego.

La oportuna intervención de una pareja montada evitó la propagación que ya estaba tomando incremento. La puerta quedó destruida. La policía busca á los autores.

Banco incendiado
Oviedo.—Un terrible incendio ha destruido el edificio del Banco Asturiano.

El siniestro comenzó á las seis de la tarde en la Central de Teléfonos instalada en el piso alto. Las llamas se propagaron rápidamente por las deficiencias de material de incendios. Fueron inútiles los esfuerzos que realizaron los bomberos.

El aspecto del incendio era imponentísimo. Las llamas iluminaban toda la población. Se pidió material de incendios á Gijón y Trubia pero cuando llegó aunque rápidamente ya era tarde.

El edificio era hermoso estando allí instaladas la Tabacalera, las oficinas de la Sociedad de Explosivos, el Hotel de Covadonga y la Notaría de D. Segundo Torre. Toda la documentación ha sido salvada. Era el edificio propiedad del Banco.

Han resultado heridos leves el Director del Banco un bombero y un soldado. Presenció el incendio enorme público.

Pasiones políticas
Barcelona.—En la puerta del Casino Carlista «La Margarita» ha habido una colisión entre republicanos y carlistas. Intervino oportunamente la fuerza pública dispersando los grupos.

—La Marquesa de Squilache ha enviado 1.250 pesetas de los fondos de la Cruz Roja para auxilio de los naufragos.

Contra la Azucarera
Los remolacheros de todos los barrios de Zaragoza y pueblos próximos han tomado el acuerdo unánime de protestar contra la sociedad general Azucarera por faltar á las bases que fija en

cuarenta pesetas el precio de la tonelada.

Extranjero
Incendio horroroso.
En los arsenales de la Compañía White, situados en las costas de Cowes, ha estallado un horrible incendio, que ha destruido casi por completo los talleres; en la maquinaria y en los edificios ha causado el fuego daños por valor de más de 50.000 libras esterlinas.

En dichos arsenales estaban construyéndose varios destructores para la marina de guerra británica, cuya terminación ahora se retrasará mucho.

Coronel acusado.
Comunican de San Petersburgo que el Consejo de guerra reunido en Vladivostok ha condenado á un año de cárcel á un coronel del ejército, acusado de malversación de fondos, y que actualmente hay procesados algunos otros oficiales por causa análoga.

En Canadá
Noticias de Ottawa dicen que desde hace algunos días están reinando grandes temporales de nieve en distintas regiones del Canadá, deteniendo las ventiscas la marcha de varios trenes.

Los secretos de la Ciencia
Según dicen de Francfort, un ingeniero acaba de hacer un importante descubrimiento que puede transformar el carácter actual de la radiotelegrafía. El invento se funda en el empleo de ondas eléctricas de intensidad no atenuada y producidas por máquinas eléctricas que permitirían la transmisión de la telegrafía y la telefonía sin hilos á una distancia ilimitada.

Parece que se han hecho pruebas con excelente resultado en Eberswald, ante el príncipe Enrique de Prusia.

Ferrovianos disgustados
Han abandonado el trabajo gran número de empleados del ferrocarril del Noroeste de Inglaterra, con la amenaza de que se declarará la huelga general en toda la línea si no son inmediatamente repuestos seis empleados que fueron despedidos por la compañía.

Dícese que son muchos los adheridos, si bien no es aún posible determinar la extensión que la huelga pueda tener.

Buscando un tesoro
De Amsterdam dicen que según informaciones recibidas allí de Vlieland, los buques están efectuando trabajos en el navío inglés *Lutine*, que se fué á pique á fines del siglo XVIII. Han sacado á la superficie muchas balas de cañón y barras de hierro.

El objeto de estos trabajos es hallar un tesoro que debe hallarse en el *Lutine*, cuyo valor asciende á unos 25 millones de francos. Hace más de 50 años que se viene intentando descubrirlo, sin ningún buen resultado por ahora.

ULTIMA HORA
(POR TELÉGRAFO)
Madrid 7 (4 t.)

Condenados á muerte
La Audiencia de Málaga ha condenado á muerte á José Planas y Antonio Delgado, autores de la bomba que destruyó los brazos al Alcalde de Torrox. Han sido

absueltos tres hermanos de Antonio que parecían encubridores.

El Toisón de oro
El Sr. Canalejas ha sometido á la regia sanción el decreto concediendo el Toisón de oro á los Sres. Marques de la Torreçilla, duque de Tamames, D. Alejandro Groizard y conde de Tejada de Valdosa.

Notas políticas
Después del Consejo que el jueves se verificará en Palacio, los ministros se darán un banquete para conmemorar el primer aniversario del Poder.

A continuación celebrarán consejo. El Sr. Canalejas ha conferenciado extensamente con el ministro de Estado, señor García Prieto.

Insístese en que la crisis se desarrollará antes de la apertura de Cortes, que alcanzará á tres ministros y sustituyendo á Cobián el señor Suárez Inclán.

¿Galdós, disgustado?
Se habla de que el señor Pérez Galdós se halla disgustado por los ataques entre republicanos, y haber disminuido la venta de sus «Episodios» desde que dirige la Unión Republicana.

Piensa presentar su renuncia en la próxima asamblea madrileña.

Otra víctima de la aviación
Comunican de Werlitz que el teniente Stein, cayóse del biplano que dirigía desde una altura de 20 metros. Se fracturó el cráneo y murió.

Del Consejo de anoche
En el Consejo celebrado por los ministros, anoche, se acordó pedir á las Cortes un crédito de 300.000 pesetas para aliviar á la clase obrera.

Fueron acordadas también las instrucciones á los gobernadores sobre las elecciones próximas.

Absueltos
Granada.—Después de 12 horas de sesión y diez sesiones anteriores, termino la vista por falsificación de billetes.

Han sido absueltos catorce procesados. P.

Ecos de los pueblos
Cabreriza
Hemos tenido el placer de presenciar personalmente el acto de posesionarse del cargo de Maestro propietario de la Escuela pública de Piquera en esta provincia, D. Bonifacio Barrera Yebes que al efecto fué nombrado en el último concurso y en su turno de traslado.

Gustosos consignamos la buena acogida que á tan culto Profesor le fué dispensada por el Ayuntamiento en especial y pueblo en general, deferencia que aparte de reconocer en lo que vale, cuidará de gratificar sacrificando su existencia en aras de la enseñanza de aquel pueblo, continuando de este modo la conducta que tanto le enaltece y honra.

Testimoniamos nuestro más

sincero é imperdurable agradecimiento por la inmerecida distinción y afabilidad con que fuimos obsequiados á la familia Rupérez y secretario Sr. Yagüe, y vivan seguros de que de la estancia breve en aquel pueblo conservamos imperecederos recuerdos, congratulándonos en enviarles desde las columnas de TIERRA SORIANA un nuevo y afectuoso saludo. BLANCO.

Sección religiosa.

Santos del miércoles.—Juan de Mata, confesor y fundador, Pablo, Lucio y Ciriaco, mártires y Esteban, abad.

La misa y oficio divino son de San Juan de Mata, con rito doble y color blanco.

Santos del jueves.—Cirilo, obispo de Alejandría, confesor y doctor, Apolonia, virgen y mártir, Alejandro, Nicéforo, Primo y Donato, mártires y Sabino, obispo.

La misa y oficio divino son de San Cirilo Alejandrino, obispo, confesor y doctor con rito doble y color blanco.

Visita de la Corte de María.—Miércoles 8, de la Concepción en Santo Domingo.—Jueves 9, del Rosario en Santo Domingo (privilegiada).

CULTOS
Se celebra misa solemne todos los días en la I. I. Colegial á las diez menos cuarto después de terminada Tercia.

En la iglesia de San Juan de Rabanera, el jueves á las cinco y media de la tarde se practica el piadoso ejercicio de la Hora Santa con exposición del Santísimo Sacramento.

Todos los jueves haciendo la Hora Santa ganan los asociados indulgencia plenaria.

DE SFEIJON
Los pronósticos del tiempo
He aquí los que hace el popular astrónomo para los días que restan de la actual quincena.

De nuevo empezará á perturbarse la situación atmosférica de la Península el martes 7, porque se acercará á nuestro SO. una depresión que causará lluvias en Andalucía y S. de Portugal, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El miércoles 8, se hallará en el Mediterráneo la depresión del SO. y se presentará otra en el NO. de Galicia. Se perturbará más el estado atmosférico de la Península y se registrarán lluvias y algunas nieves en nuestras regiones, especialmente en las vecinas del Mediterráneo y en las del NO. y N., con vientos de dirección variable.

El jueves 9 persistirá en el Mediterráneo la depresión mencionada y la del NO. avanzará hacia la bahía de Vizcaya. Se producirán lluvias bastante generales y algunas nieves, con vientos de diverso rumbo.

El viernes 10, actuarán depresiones en Italia y en el Mediterráneo, las cuales ocasionarán lluvias y nieves en la mitad oriental de la Península, con vientos de entre NO. y NE.

El sábado 11 quedarán mínimos barométricos en Sicilia y Argelia, los cuales solamente causarán algunas lluvias y nieves en Levante y Andalucía oriental, con vientos del primer cuadrante.

La borrasca que pasará por el

mar del Norte y Escandinavia del 11 al 12, apenas será sensible en la Península, como no sea en la costa cantábrica.

El lunes 13, se presentará entre Madera y Portugal una depresión procedente de las Azores que á lo sumo, producirá algunas lluvias en nuestro SO., con vientos del primer cuadrante.

El martes 14, llegarán al SO. de Irlanda y O. de las islas Feroe otras depresiones que ocasionarán algunas lluvias en nuestro NO., con vientos del tercer cuadrante.

Noticias.

En la Audiencia.—El día seis de este mes se celebró el juicio oral seguido contra Feliciano San Juan por lesiones á su convecino de Arévalo de la Sierra Angel Hedo. El Sr. Teniente Fiscal mantuvo en su acusación que el procesado, la mañana del 27 de Abril último, á consecuencia de disgustos que tuvo con Angel por el arrendamiento de unas tierras se insultaron y después el Feliciano con una azada dió un golpe á su contrario en el lado izquierdo de la cara, causándole una lesión que precisó 19 días de asistencia facultativa; interesando se imponga al procesado la pena de dos meses de arresto, accesorias y costas.

La defensa, á cargo del letrado D. Maximino de Miguel, sostuvo que por el resultado de las pruebas ninguna participación tenía en el hecho Feliciano y que la lesión sufrida por Angel Hedo fué accidente casual al caer de una escalera de mano al suelo cuando se hallaba sacando leña de su corral. Comparecieron varios testigos y los peritos médicos Sr. Guisande y Rabal, quedando el juicio concluso para sentencia.

También se ha celebrado el juicio oral por infracción de la ley de caza contra Justo Frías Nafra, vecino de Velasco, á quien su abuelo, guarda de montes, sorprendió cazando el 28 de Junio último en propiedad particular y vedada, donde se hallaba el procesado con unos lazos de alambre y una perdiz cogida en ellos.

El Sr. Teniente Fiscal solicitó, se impusiera al procesado 125 pesetas de multa y costas. El defensor Sr. de Miguel interesó en su informe la libre absolución.

Anoche celebró sesión la Junta provincial de Sanidad. Según nos manifestó amablemente un distinguido vocal de la misma, fueron tomados 18 acuerdos, entre ellos, el de informar desfavorablemente la petición de un vecino de esta capital relativa al aprovechamiento de agua del arroyo de la ciudad. Nos parece muy bien este informe.

Por cortar leña en propiedad particular han sido detenidos los vecinos de Gólmayo Sebastián Martínez y Prudencio Valero, á quienes les fueron ocupados algunos objetos que han quedado á disposición del juzgado municipal correspondiente.

La guardia civil de Almenar ha recogido en el territorio de su demarcación, una escopeta que usaba sin la oportuna licencia un cazador.

El próximo domingo 12 del corriente, y á las siete en punto de su mañana tendrá lugar el sorteo de los mozos que se hallan

comprendidos en esta capital en el artículo 55 de la ley de 21 de Octubre de 1896.

El Inspector de Policía de esta ciudad, D. Antonio Pujol, ha sido trasladado á Cartagena y para ocupar su puesto ha sido firmado el traslado del de aquella población D. Francisco Esteban Aguilera.

¿Queréis vestir bien y barato?

Pueden visitar la sastrería de ESTEBAN VALERO, calle del Collado, núm. 11, en Soria. Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

Comunica el sargento de la Guardia civil de Medinaceli que desde ayer circula nuevamente entre Salinas de Medinaceli y Molina de Aragón el coche correo que sirve de enlace entre estos dos pueblos.

El Sr. Alonso Castrillo ha confirmado la multa de 20 pesetas que fué impuesta por el Sr. Gobernador civil de la provincia á cada uno de los seis señores ediles que se marcharon de una sesión, en contra de la voluntad del presidente Sr. Vicén.

Ha regresado de Madrid nuestro querido amigo D. Mariano Iniguez, reputado médico cirujano del Hospital provincial. Damos nuestra bienvenida al Sr. Iniguez.

El recluso que intentó suicidarse en el correccional de esta ciudad el sábado último, de cuyo suceso dabamos cuenta en nuestro número de aquel día, sigue mejor de las lesiones que se produjo en el cuello con unas tijeras.

Desde luego ha desaparecido por ahora la gravedad de la herida y es de esperar cure totalmente.

Parece que el traslado de don Gustavo Ibarra, á otro destino del que actualmente desempeña en la Tesorería de Hacienda de esta provincia, y para el que fué nombrado D. Modesto de Pablo, quedará sin efecto.

La fórmula que se pide, de común acuerdo los Sres. Ibarra y de Pablo, es la de que ambos queden en esta capital.

Celebraremos mucho tengan satisfacción cumplida los deseos de estos buenos amigos nuestros.

La Comisión organizadora de la Feria de ganados de esta Capital, que ha de tener lugar los días 7 al 12 de Marzo próximo, ha acordado anunciar la subasta para la adquisición de MIL DOSCIENTAS ARROBAS de paja en dos lotes de 600 arrobas cada uno, al precio de cincuenta céntimos arroba, siendo de trigo puro y con arreglo á las siguientes condiciones:

1.ª La subasta tendrá lugar el día 16 del actual, en la Secretaría de la Camara de Comercio, á las 11 de su mañana, ante la Comisión organizadora.

2.ª El tipo de subasta de cada lote será el de 300 pesetas, presentándose las proposiciones en pliegos cerrados y en la clase de papel correspondiente, no admitiéndose proposición que exceda del tipo de tasación, yendo acompañadas de la cédula personal del interesado y del resguardo que acredite haber consignado el depósito provisional del 5 por 100 en la Secretaría de dicha Camara, que asciende á pesetas 15,00 por cada lote.

3.ª No se admitirá ninguna proposición que no llené los requisitos señalados por la condición segunda ó que no se ajuste al modelo redactado.

4.ª En una misma proposición y por el mismo interesado, pueden subastarse los dos lotes.

5.ª El rematante no abonará derechos de consumos á la entrada de la paja en esta Capital.

6.ª Así mismo vendrá obligado el rematante á poner en la Plaza de Toros de esta Capital la cantidad de paja subastada antes del día 28 del corriente, y en el caso de no dar cumplimiento á esta obligación la Comisión adquirirá por cuenta del mismo la paja contratada.

7.ª Los pliegos serán admitidos durante la primera media hora, después de abierta la subasta, haciéndose la adjudicación definitiva del remate, y en el caso de presentarse dos ó más proposiciones iguales, será preferida la del pliego que lleve el número más bajo de presentación, siempre que sea más ventajosa que las restantes.

Ha presentado la dimisión de su cargo el director del Instituto

general y técnico D. Gregorio Martínez.

De la dirección de dicho establecimiento de enseñanza está eacargado interinamente el catedrático de Geografía é Historia Sr. Lafuente.

D. Francisco Santamaría, catedrático de Psicología en el Instituto general y técnico, y muy querido amigo nuestro dará en la noche de pasado mañana jueves una interesante conferencia sobre Espeleología (estudios de cuevas prehistóricas.)

Completará su disertación con proyecciones, y la concurrencia promete ser extraordinaria.

La conferencia se verificará en el local de la Sociedad de Socorros Mutuos de obreros de Soria, y será pública.

Sabemos que á ella piensan asistir algunas señoras.

Nos suplica el ex-director de la Cárcel Correccional de Soria, Don Heraclio Iglesias, hagamos presente á sus numerosos amigos, que la falta de tiempo le impide despedirse personalmente de cada uno de ellos, pero que lo hace por mediación nuestra al marchar á su nuevo destino de Sub Jefe de la Cárcel de La Coruña.

Nos complacemos en servir los deseos de nuestro buen amigo y nuevamente le reiteramos nuestra felicitación por el ascenso obtenido.

Juan G. y García

Tratante en ganados de cerda

Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, á precios económicos al contado y fiado.

Numancia, 53, Soria.

Se venden tres perdigachos de primera y una perdiz procedente de la Rioja, por no poder atender su dueño á los mismos. Se dan á toda prueba. Darán razón en la Posada de Angel Herrero, Soria.

GABINETE MEDICO

DEL
Dr. Basilio Jiménez Benito

Rayos X.—Electroterapia

Consulta diaria de 10 á 1.—

Calle de los Estudios, 2.—pral.

Consultorio Médico-quirúrgico

DESEMPEÑADO POR LOS PROFESORES

PEDRO GONZALO ANGEL HERNANZ
Cirujano del Hospital de San Agustín. Ex-médico de la reserva de Sanidad Militar. Profesor del Instituto Rubio, de Madrid. Titular por oposición.

En este gabinete se dispone de los Rayos X aparatos para corrientes, ducha, baño eléctrico, etc., é instrumental para operaciones y reconocimientos. Todos los días, de diez y media á doce y media de la mañana, se reciben consulta de enfermedades médico-quirúrgico-tológicas y especialidades. Se hacen operaciones.

Vadillo, 10.—Burgo de Osma.

Consultorio Médico-Quirúrgico

Rayos X.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono, Conformes á los últimos adelantos científicos

DE
ANDRES RUIZ GARCIA ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regenta.

Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general.

Consulta de 11 á 1.—Los martes, de 2 á 4.—También por correo.

Se aplica el 606

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios

á prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de las empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1908.

	Pesetas.
GARANTIAS	
Capital Suscrito.....	5.000.000,00
social: Desembolsados.....	1.500.000,00
Reservas: Técnica y garantía.....	1.035.479,68
Inversiones y fondos disponibles.....	3.035.479,68
Sinistros satisfechos.....	13.044.164,21

DOMICILIO SOCIAL

Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 6.ª 4.

Comisión principal de la provincia, Plaza de Acuña, 16.

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

Asmáticos

Tuberculosos

los que sufris Bronquitis Crónicas vuestra salvación

GOTAS HELENIANAS

2 pesetas frasco

Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.

Depositario: don José Morales Orantes, Collado, 6, Soria.—Farmacia.

Tip. TIERRA SORIANA de José Sáenz.

LA CARIDAD CRISTIANA
Ella les saludó con dolorosa expresión, pero sin resentimiento. Roque iba delante; cogió con una mano la cortina que ocultaba la alcoba, y con la otra señaló á Fanny el lecho donde yacía el enfermo, diciendo: —Ahí tiene usted á su esposo, señora. Le recomiendo la prudencia, y le advierto que no corre su vida ningún peligro; tal vez antes de quince días estará restablecido. Fanny ahogó un grito en el fondo del alma, y cayendo arrodillada á los pies de la cama, comenzó á llorar. Roque hizo una seña al señor Blas, á Juan Antonio y á Ecequiel para que le siguiesen. En la habitación del enfermo sólo quedaron el criado, Fanny y Uacista que era el enfermero. Cuando el cura se vió rodeado de sus amigos en la pieza inmediata, dijo: —Creo haber oído que esa señora tiene una hija. Todos afirmaron con un movimiento de cabeza la pregunta. —Fanny—volvió á decir el cura—no es una mujer vulgar. Su permanencia junto al lecho de su esposo no será inútil; pero es preciso que su hija esté á su lado. Y dirigiéndose al Señor Blas, añadió: —Usted, como persona de mas carácter, me hará el favor de ir á buscar á la hija de Fanny. —¿Ahora?—preguntó con asombro el músico

LA CARIDAD CRISTIANA 198

Ella les saludó con dolorosa expresión, pero sin resentimiento. Roque iba delante; cogió con una mano la cortina que ocultaba la alcoba, y con la otra señaló á Fanny el lecho donde yacía el enfermo, diciendo: —Ahí tiene usted á su esposo, señora. Le recomiendo la prudencia, y le advierto que no corre su vida ningún peligro; tal vez antes de quince días estará restablecido. Fanny ahogó un grito en el fondo del alma, y cayendo arrodillada á los pies de la cama, comenzó á llorar. Roque hizo una seña al señor Blas, á Juan Antonio y á Ecequiel para que le siguiesen. En la habitación del enfermo sólo quedaron el criado, Fanny y Uacista que era el enfermero. Cuando el cura se vió rodeado de sus amigos en la pieza inmediata, dijo: —Creo haber oído que esa señora tiene una hija. Todos afirmaron con un movimiento de cabeza la pregunta. —Fanny—volvió á decir el cura—no es una mujer vulgar. Su permanencia junto al lecho de su esposo no será inútil; pero es preciso que su hija esté á su lado. Y dirigiéndose al Señor Blas, añadió: —Usted, como persona de mas carácter, me hará el favor de ir á buscar á la hija de Fanny. —¿Ahora?—preguntó con asombro el músico

Las Turbaciones de la Circulación

El Artritisismo

Será un error muy grave creer que hubiera de emplear el **DEPURATIVO RICHELET**, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en el organismo.

El **DEPURATIVO RICHELET** posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. La acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elásticas produciendo en este momento turbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquacas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen arterio-circulatorio que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil, suprimiendo el exceso de la circulación, el uso casi constante del **DEPURATIVO RICHELET**.

El **folleto**, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor **RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

Distribución general y venta: Droguería de D. Francisco López, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

Fábrica de velas de cera privilegiada

EUSEBIO FERRI.—Albaida (Valencia)

Representante y depositario para la provincia de Soria, **JOSE SÁENZ MONEO**

Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio, pedir antecedentes á esta casa, pues acaba de tomar la representación de la importantísima fábrica del Sr. Ferrer, de Albaida (Valencia), y puede asegurar á todos los consumidores que, por efecto de su condición, las mechas metálicas se concluyen ya los residuos.

Tengo á disposición de cuantos asistido deseen, velas que podrán probar, y previo este requisito resolver lo que más le convenga, pues los resultados son los que con venecen más que las palabras en muchos casos, como el presente, inútiles.

Lo económico de los precios y lo excelente de su calidad y reducidísimo consumo, por efecto de las mechas metálicas que evitan en las velas la rebaba que tanto consume, me hacen esperar confiadamente que una vez conocida esta clase, única en España, no gastarán otra por su excesiva bondad.

Esta cera está fabricada con arreglo al decreto Pontificio de 14 de Diciembre 1904. Los precios son los siguientes:

Máxima, libra, 3,75 reales; kilo, 4,75 pesetas.—Notable, libra, 7 y 1/2 reales; kilo, 4 pesetas.—Carazón 1, libra, 5 y 1/2 reales; kilo 3 pesetas.—OOO 2, libra, 4 reales; kilo, 2,25 ptas.—OO especial, libra, 3 y 1/2; kilo, 2 ptas.—Batalla mala, kilo, 1,75 ptas.

Condiciones.—Francos en envase y portesen la estación que se diga.—Pago á 90 días sin descuento y 30 con 2 por 100.—Si luego de recibidas y examinadas las velas no resultasen en su calidad mejor que ninguna, se ritirán de mi cuenta las remesas.

A excepción de la clase Batalla, todas llevan mecha de metal.

CLINICA DE ESPECIALIDADES

Doctor MATEOS

Puerta del Sol-Arenal, 1, primero. MADRID

La **CLINICA MATEOS** es la que satisface mayor contribución por el ejercicio de la medicina en España, pues por su reconocida importancia, la Junta clasificadora del Muy Ilustre Colegio de Médicos de Madrid le ha designado con **PATENTE DE PRIMERA CLASE**.—Procedimientos y aparatos modernos para el más acertado diagnóstico y curación. Consultas de mañana á ocho de la noche, 5 pesetas. Gratis los juéves y domingos, de once mañana á una tarde.

OPERACIONES con instrumental moderno que asegura el resultado favorable suprimiendo riesgo y dolor.—El extenso y completo instrumental quirúrgico que posee esta Clínica, le permite practicar todas las operaciones en condiciones ventajosísimas de precio.—Pídanse datos en Secretaría y se contestan gratis por correo.

HOMBRES La debilidad genital en sus tres grados (casaca, difícil é imposible) se modifica á toda edad con rapidez y sin peligro por nuevo método.—Para fijar el caso, pídanse el gráfico de la potencia sexual que se da y envía correo gratis.

<p>CURA SIN OPERAR</p> <p>MATRIZ SIFILIS</p> <p>Cáncer, tumores, puñadas horribles, flujo sangre, llagas, congestión, irritación con dolor sordo en las caderas y vientre, flujo blanco, deformación y debilidad que ocasionan la esterilidad y la propensión al aborto, descenso, etc. Las señoras deben cuidarse del más ligero síntoma en su matriz, para evitar graves males; al principio todo se cura fácilmente. Fenómenos del EMBARAZO, parto y sobrepáridos. Consúltese.</p>	<p>Cura intensiva rápida</p> <p>SIN PELIGRO</p> <p>MAL DE ORINA</p> <p>SALES KOCH</p> <p>SIN DOLOR NI OPERAR. CURAN todos los males de la URETRA, PROSTATA, VEJIGA Y RINONES. Dilatan las ESTRECHECES, curan el CATARRO de la VEJIGA; calman al momento los horribles dolores al orinar, disminuyen el escape frecuente y limpian la orina de posos blancos purulentos ó de sangre. Los riñones crónicos se curan sin peligro. Las Sales Koch no tienen rival y son bien conocidas de médicos y enfermos. Se venden á 7 ptas. franco en las boticas de España, América y Filipinas.</p>
--	---

Elegantes bolsillos, á precios económicos en Tierra Soriana



¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR

para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.

3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!!

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testaculos. Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor (primero en España) **DONATO ARAUJO** Breguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desearse, pero que presento completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad. Pídanse prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Moneo**

TIERRA SORIANA.—De venta: Farmacia de D. José Moral y Orantes. En Burgo de Osma, Farmacia de D. Ricardo Corres.

"TIERRA SORIANA", Collado, 9, Soria.

Dotado este establecimiento de maquinaria y materiales abundantísimo y modernos, en él se confeccionan con gran perfección y economía, cuantos trabajos se le encomiendan, debiendo tener en cuenta cuantos deseen honrarlos con sus apreciables encargos, que el lema de esta casa es trabajar mucho y con gran economía para nuestros favorecedores.

En el ramo de librería y objetos de escritorio, hay un variadísimo surtido, todo á precios ventajosísimos. A los señores maestros, serviremos cuantos encargos nos hagan, con gran economía; y asimismo á los señores secretarios de Ayuntamientos y Juzgados.

Enseñadernaciones sumamente económicas, tanto de lujo como corrientes. A los señores curas párrocos, encuadernaremos los «Boletines eclesiales» con gran economía.—En la Administración de estoperiódico se admiten toda clase de encargos.

—Sí, ahora—respondió Roque.—Madre é hija deben estar junto al herido.

El señor Blas no se hizo repetir la orden, y se lió á cumplirla al momento.

Roque se puso á pasear por la sala con las manos cruzadas sobre la espalda.

Parecía meditar algo.

Ecequiel y Juan Antonio no se atrevían á interrumpir el silencio de aquel anciano, porque á través de su noble frente coronada de canas veían algún pensamiento que no llegaban á comprender.

Una hora después el músico de la murga entraba en la sala conduciendo á la hija de Fanny. Consuelo estaba muy pálida. La pobre niña no sabía adónde la conducían.

El señor Blas, su vecino, le había dicho:—Hija mía, venga usted á ver á su padre, que está bastante enfermo.

Y la pobre muchacha, sin despegar los labios, pero con los ojos arrasados en lágrimas, había seguido al honrado músico.

Cuando entró en la sala, viendo á Ecequiel, á Juan Antonio y al sacerdote, se estremeció. Aquel silencio la impuso de tal modo, que la hizo temblar.

—Hija mía—le dijo el cura,—no tiembla usted; esta es su casa. Su señora madre está allá esperándola. Valor, pues, y confianza en Dios.

Como había conducido á la madre condujo á la hija; y ésta, como aquella, cayó de rodillas á los pies de la cama.

Luego se abrazaron las dos, y lloraron una en brazos de otra.

Aquella escena tenía oprimidos todos los corazones.

El sacerdote, triste, meditabundo, desde que Fanny había penetrado en la casa, se paseaba por la sala, murmurando en voz baja:—¡Bienaventurados los que lloran, porque ellos serán consolados!

Se venden veinticinco mil plantas de chopo de 3 á 5 metros de altura, todos ellos muy derechos. Par a más detalles, A. Sánchez, del Comercio, Soria.

SEBASTIAN DE LUQUE

EL HURACAN DE MI VIDA

Libro interesantísimo, 3,50 pesetas, librería Hernando, Arenal 11, Madrid

Mala Real Inglesa

Compañía General Transatlántica Francesa

Bilbao: Para Montevideo y Buenos Aires, el 20 de Febrero 1911, el vapor «Potaro».

Precio del pasaje en 3.ª, pesetas 225.

Santander: Para Habana y Veracruz, el 22 de Febrero el vapor «La Chainpagne».

Vigo: Para Brasil, Uruguay y Argentina, salida semanal para pasajes de 1.ª y 2.ª por vapores de gran lujo.

Bilbao: Servicios semanales directos á New York, para San Francisco, Bolasa City, Kiko, Nevada, etc.

Santander: Para Venezuela, La Guayra, Puerto Cabello, Colón y escalas, el 27 de Febrero, el vapor «Peron».

Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años, pueden embarcar en 1.ª y 2.ª sin ningún inconveniente.

Para más informes, dirigirse á su consiguatario en Bilbao

Carlos de Maruri, Estación, 4.

